



題字 学校運営協議会委員 穂苅真里子様

新しい学校生活様式

校長 西脇裕高

分散登校から全員がそろって登校することができるようになりました。各ご家庭での協力とご支援、地域の方の見守り、本当にありがとうございます。新型コロナウィルス感染症の予防に努めながら、安全第一で、子供たちの学び合いを進めています。

1 感染予防のための取組

一日の流れにそって、本校の取組をお伝えします。



登校については、ご家庭

の協力もあり、登校時間に合わせた登校ができていて、早く学校に着く子は、少なくなりました。並び方も間隔を取って待つことができています。また、6年生と4年生は、体育館横を通り小校庭側の昇降口から入校し、昇降口での密集を緩和しています。

朝の検温の確認をし、測り忘れたり、検温表を忘れたりした子は荻小ホールで測ってから、教室に入室します。手洗いも待機線を示し、間隔を取って待てるようにしています。



教室の座席は一人席にし、1mの間隔を確保しています。オープンスペースとの間仕切りは開放し、密閉を避けています。体育では運動をするためマスクを外します。話を聞く場合も体操の隊形をとり、安全な距離の確保に努めています。



「学び合い」の学習は、授業の中心です。互いの距離を取ったり、話し合う時間を短時間にしたりと、配慮

をしながら、大切な学習活動ですので取り組んでいきます。

休み時間は、学年を2分割して、前半・後半で外遊びと室内遊びを入れ替えて、密集を緩和しています。



給食は、オープンスペースで配膳を行い、座席もオープンを活用することで、授業時間以上に一人一人の間隔を広くしています。





毎日放課後、各教室の消毒を担任が行っています。トイレ等の用務主事による消毒は、回数を増やしています。

また、鼻紙等のゴミは教室内のゴミ箱には捨てず、オープンに足踏み式ゴミ箱を新設し、捨てるようにしています。

感染予防の対策は、常に、子供の様子を見て、改善していきます。

子供たち自身が「ソーシャルディスタンス」と声を掛け合う場面も見られます。マスクや手洗いも身に付いています。「健康」を考えながら、共に学ぶ楽しさを重ねていきたいと思います。

本校は700人の子供たちが学んでいます。密集を回避するため、全校が一堂に会するような集会等特別活動は当面行いません。また、保護者や地域の皆様に一度に集まっていたり大きな行事についても例年の形ではできません。運動会は、学年ごとに体育授業参観として、数日間に分散し、内容を工夫して行います。展覧会はオープンスペース等を活用して、3学期に書き初め展と合わせて校内作品展として、1週間程度の期間を設けて開催します。どちらも、密集にならないよう配慮して行いますので、ご理解とご協力をお願いします。

また、これから熱中症の心配もあります。本校のエコシステム校舎の特長を活かしながら、熱中症と感染症に対処します。エアコンは、全熱交換器付換気扇を併用することで、換気をしながら冷房することができます。窓換気も定期的に行いますが、



窓を開めた状態でも換気を保つことができる機能です。そして、教室にテラスがあり、庇の役割をして直射日光が入らないことも、構造上のメリットです。教室とオープンスペースの間には仕切りの上部に「欄間」があり、教室を閉めたとしても、風は通り抜けます。風の通り道を考えた設計になっています。



2 学びの保障について

臨時休校期間が長く続き、今年度の学習に十分な時間の確保が厳しいのではないかと、ご心配されていることと思います。授業時間の確保については、これまでお伝えしているように、夏休み期間の短縮（8/1～23）と月2回の土曜授業（2学期以降）、行事や特別活動の精選により、教科指導時数の年間標準時数を確保します。その上で、音楽、図画工作、家庭科、道徳、外国語、総合的な学習等については、年間指導計画を90%程度の時数で取り組めるように、内容にメリハリを付けて調整します。そして、教科学習の授業時数にゆとりを生み出します。これにより「問い合わせ、考え、話し合う」主体的な子供たちの学びを、これまでと同じように進めることができます。また、基礎的・基本的な力の習得も大切に指導できます。時間に追われることなく、「学び合い」を大切に、学習を進めています。

なお、通知表については、6月中旬から通常の授業体制となったことから、期間の限られた7月にまとまった学習状況をお伝えするには、不十分なところが多いため、1学期に発行はしません。11月初旬に、今年度の前半の学習状況について通知表を発行します。3月と合わせて、今年度は年間2回の発行になることをご了解ください。



まだまだ、新型コロナウィルス感染症については、心配が続きます。病気の心配、学習の心配、行事計画等の変更への心配、様々なことに、子供たちも対応をしなければなりません。日々の姿を、これまで以上に丁寧に見取り、安心して楽しく学べる学校でありたいと思います。ご家庭、地域のご協力をお願いします。

すまいる教室(特別支援教室)順調に運営中です！

今年度ですまいる教室は4年目となり、現在18名の児童が学習をしています。今年度は桃井第二小学校から7名の巡回指導教員が週2日来校し、一人一人のニーズに応じて細やかな指導をしています。指導内容や方法、時間などは、保護者や担任と相談して決めます。児童は、週に1~2時間巡回指導教員と一緒にそれぞれの良さを伸ばし、苦手なところを補うために必要に応じて個別学習やグループ学習を行います。そうすることによって、児童は自己肯定感が高まり、自信をもって在籍学級の中で過ごすようになります。気になることがありましたら、担任、特別支援教育コーディネーター（増田、松浦）、特別支援教室専門員（坂田）へお問い合わせください。

特別な支援ではなく、当たり前の支援。「いってらっしゃい！」「おかえり！」こんなやりとりができるように。

すまいる教室に通う児童が自然と教室へ移動するためには、周囲の児童・そして大人たちの理解が非常に大切だと考えています。在籍学級からすまいる教室へ行く際には「いってらっしゃい！」「いってきます！」、戻ってきたときは「ただいま！」「おかえり！」そんな風に、それがそれぞれのことをしっかりと認め合い、理解することが特別支援教育の一番大切なことだと思っています。

♪小学校の外国語活動は…♪

外国語担当

2020年度から新学習指導要領が全面実施となり、小学校の外国語（英語）は大きく変わりました。高学年は「外国語」が教科化され年間70時間、中学年は「外国語活動」として年間35時間学習をします。時数は前年度より20時間増えています。また荻窪小学校では、低学年も5時間の学習時間が設定されています。

新指導要領の大きな特徴は、「言語活動」を軸に置いていることです。言語活動とは、実際に英語を使って自分の考えや気持ちを伝え合うことです。中学年は「話すこと」「聞くこと」を中心とした言語活動を通して英語の音声や基本的な表現に慣れ親しむこと、高学年は限定的ではありますが「読むこと」「書くこと」も扱い、実際のコミュニケーションで活用できる基礎的な能力を身に付けることが求められています。よりコミュニケーションで実践的な英語を使って学習できるよう、中学年はALT（外国人講師）、高学年はJTE（日本人英語指導助手）が担任と一緒に授業を行う時間も多くなりました。どのクラスでも、積極的に発音したり聞き取ったりしながら、楽しく英語に慣れ親しむ姿が見られます。

新型コロナウィルスの影響で、思うように言語活動ができない場面もありますが、できるだけ楽しくコミュニケーションがとれるよう、工夫しながら授業を行っています。英語を使って多くの人と交流する楽しさを味わい、また、他国文化への理解を深めて、これから国際社会の中で生きる力を育んでいきたいと思います。



7月の行事予定

(授業日数22日)

《主な行事》

日	曜	朝	学校行事・児童会活動等	授業時数					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	水		計測(5・6年)	5	5	6	6	6	6
2	木	朝学習	計測(3・4年)	5	5	6	6	6	6
3	金	朝学習	計測(1・2年) 個人面談日程お知らせ配布	5	5	5	6	6	6
4	土								
5	日								
6	月	全校朝会(放送)		4	5	6	6	6	6
7	火	安全指導		5	6	6	6	6	6
8	水			5	5	6	6	6	6
9	木	朝学習		5	5	6	6	6	6
10	金	朝学習		5	5	5	6	6	6
11	土		土曜授業② 月曜時間割	4	4	4	4	4	4
12	日								
13	月	全校朝会(放送)	5時間授業 個人面談①	4	5	5	5	5	5
14	火	朝学習		5	6	6	6	6	6
15	水			5	5	6	6	6	6
16	木	朝学習	5時間授業 個人面談② 避難訓練	5	5	5	5	5	5
17	金	朝学習		5	5	5	6	6	6
18	土								
19	日								
20	月	全校朝会(放送)	5時間授業 個人面談③	4	5	5	5	5	5
21	火	朝学習	5時間授業 個人面談④	5	5	5	5	5	5
22	水		5時間授業 個人面談⑤	5	5	5	5	5	5
23	木		海の日						
24	金		スポーツの日						
25	土								
26	日								
27	月	全校朝会(放送)	5時間授業 個人面談⑥	4	5	5	5	5	5
28	火	朝学習	5時間授業 個人面談⑦	5	5	5	5	5	5
29	水			5	5	6	6	6	6
30	木	朝学習	1学期給食最終	5	5	6	6	6	6
31	金	終業式	8:30～1学期終業式 大掃除(1校時)・4時間授業 12:15 下校完了	4	4	4	4	4	4

◆個人面談について

13日(月)、16日(木)、20日(月)、21日(火)、22日(水)、27日(月)、28(火)に個人面談を行います。お子さんの学校での様子や友達との関係等について、短い面談時間ですが充実したお話ができるようにしたいと思います。ご協力をお願いします。(希望の方のみです。)

◆夏季休業中の予定

・校庭開放

夏季休業日が近くなりましたら、しばづ門とさくら門に予定を貼っておきますのでご確認ください。

・学校閉庁日

8月11日(火)～14日(金)

※夏季水泳指導、パワーアップ教室、図書室の開放はありません。

◆2学期当初の予定

8月24日(月) 始業式 通常登校

4時間授業

(水曜時程・給食なし)

◆水曜時程

○今年度から水曜日の時程が変わっています。

下校時刻

4時間・給食なし	12:10～12:30
4時間・給食あり	12:50～13:10
5時間	13:55～14:15
6時間	14:45～15:05

◆お知らせ

○区連合行事について

区連合行事(連合運動会、連合音楽会、連合作品展)のあり方について、昨年度より校長会と教育委員会とで話し合いを進めてきました。これまで果たしてきた意義は大きいものの、近年の授業時数・学習内容の増加による「児童の負担増」、「行事の棚卸し」の観点から抜本的な改革が必要であるとの考えに至りました。新型コロナウイルス感染症の影響により中止となつた今年度のみではなく、区連合行事については、苦渋の決断ながら来年度以降も中止することといたします。